
Interpellanza “Captazione acqua dal lago – a che punto siamo?” 

 

Egregi Signori, 

 il Municipio si è chinato sull’interpellanza da voi presentata il 16 maggio 2023 

dal titolo “Captazione acqua dal lago – a che punto siamo?”. 

 

Nel merito delle domande poste, a nome del Municipio rispondo come segue: 

 

1. Qual è la situazione dell’approvvigionamento di acqua potabile nel nostro Comune? 

Rinvio su questo punto alla risposta alla prima domanda dell’interpellanza “Siccità e 

approvvigionamento idrico”. 

 

2. A quanto ammonta la copertura del fabbisogno da parte delle sorgenti di Brissago? 

Brissago è approvvigionato al 100% da acqua di tipo sorgivo; infatti, anche quella 

proveniente dalla galleria Ofima è da considerare come tale.  
 

3. A quanto ammonta il prelievo di acqua da OFIMA? 

Per quanto concerne l’approvvigionamento idrico inerente l’anno 2022 sono stati captati in 

totale 584'847 mc, suddivisi tra il 58.8% proveniente dalla Galleria Ofima ed il restante 41.2% 

proveniente dalle 16 sorgenti captati sul resto del territorio. 
 

4. È previsto un piano B qualora non si potesse più attingere all’acqua proveniente da 

OFIMA? 

Attualmente è in vigore una convenzione con Ofima valevole fino al 31.12.2035. Nel 

frattempo, si stanno sondando approvvigionamenti alternativi o ridondanti quali, per 

esempio, la captazione a lago. 
 

5. Visto quanto sopra non si ritiene che si debba approfondire in maniera seria la 

questione dell’approvvigionamento con acqua di lago? 

Come suddetto la questione dell’approvvigionamento viene affrontata con la dovuta serietà. 

Negli scorsi mesi si sono messe le basi per intraprendere uno studio di fattibilità riguardante 

la costruzione di una stazione di captazione a lago, intervento peraltro già previsto nel PCAI 

(Piano cantonale di approvvigionamento idrico intercomunale) del 2015. In questo contesto 

sono stati coinvolti i vicini Comuni di Ronco s/Ascona e Ascona, i quali hanno di recente 

aderito al progetto. A breve sarà conferito il mandato per lo studio di fattibilità.  
 

 

 



6. Il Municipio ha già sondato la disponibilità di mettersi in rete con gli altri comuni che 

si affacciano sul Lago Maggiore? 

I Comuni limitrofi presentano delle situazioni idriche simili alla nostra, al momento attuale 

non è quindi pensabile di far capo a loro per disporre di un approvvigionamento idrico 

ridondante. Tuttavia, vi è già oggi la possibilità di interscambio con la rete del Comune di 

Ronco s/Ascona, il quale, a sua volta, è collegato alla rete di Ascona. Va sottolineato come 

sia Ronco s/Ascona che Brissago fanno oggi capo alla stessa sorgente principale, questo 

collegamento può quindi essere utilizzato solo in caso d’emergenza e per fabbisogni 

sporadici.  
 

7. Se sì, che tempistica è prevedibile? 

Una centrale di captazione a lago segue un iter piuttosto lungo e complesso che vede il 

coinvolgimento di parecchi attori. Per la realizzazione di un investimento di simile portata 

bisogna calcolare un periodo compreso tra gli 8 e i 12 anni. 

 

Vi ringrazio per l’attenzione.  


